

Auf dem Weg zur Europaschule

„Grenzenlos-Kooperationstag“ als nächster Meilenstein

Unser Kollege Dr. Knut Beuck, ein Teammitglied des Europeateams an unserer Schule, nahm am „Grenzenlos-Kooperationstag“ in Frankfurt am Main teil. Diese Veranstaltung, organisiert vom WUS-Projekt „Grenzenlos – Globales Lernen in der beruflichen Bildung“, brachte Lehrkräfte und Studierende aus Afrika, Asien und Lateinamerika zusammen, um über Lehrkooperationen im Sinne der 17 UN-Nachhaltigkeitsziele (Sustainable Development Goals, SDGs) zu diskutieren. Der World University Service (WUS) ist ein international tätiges Netzwerk aus rechtlich selbständigen, politisch und konfessionell nicht gebundenen Nichtregierungsorganisationen in über 50 Ländern der Erde. WUS ging 1950 aus dem Zusammenschluss mehrerer internationaler Studentenorganisationen hervor. Heute arbeitet WUS nicht mehr nur im Hochschulbereich, sondern auf allen Bildungsebenen und tritt weltweit für das Menschenrecht auf Bildung ein. Von den Vereinten Nationen und der UNESCO wird WUS als beratende Organisation anerkannt.

Ausbau bestehender Kooperationen

Für unsere Schule bot der „Grenzenlos-Kooperationstag“ eine wertvolle Gelegenheit, bestehende Kooperationen auszubauen. Ziel ist es, die Nachhaltigkeitsziele in Bezug auf unser Europaprofil zu stärken. Die Hessischen Europaschulen haben sich in ihrer Präambel dazu verpflichtet, die Grundsätze der ökologischen, sozialen und ökonomischen Nachhaltigkeit im Sinne der Agenda 2030 der Vereinten Nationen zu berücksichtigen. Diese Verantwortung für gegenwärtige und zukünftige Generationen spiegelt sich auch in unseren schulischen Konzeptionen und Programmen wider.

Erasmus+ und internationale Vernetzung

Seit dem Februar dieses Jahres sind wir eine „Erasmus+ Schule“. Diese neue Ausrichtung bietet uns die Möglichkeit, durch Partnerschaften mit dem WUS und anderen internationalen Organisationen, unsere Netzwerke zu erweitern, Kontakte zu ausländischen Schulen und Projekten zu knüpfen. Diese Kooperationen mit internationalen Ansprechpartnern sind für uns von unschätzbarem Wert. Der Kooperationstag in Frankfurt bot uns nun eine Plattform, um konkrete Vereinbarungen mit internationalen Studierenden zu treffen, die in Zukunft an unseren Schulen mitwirken werden.

Unterstützung am Europatag

Ein weiteres Highlight ist die Unterstützung durch das WUS bei unserem kommenden Europatag am 23.04.25. Zwei interessante Projektangebote werden unsere Veranstaltung bereichern und unseren Schülerinnen und Schülern neue Perspektiven eröffnen.

Fazit

Die Teilnahme an der Grenzenlos-Veranstaltung war ein bedeutender Schritt auf unserem Weg zur Europaschule. Wir erweitern kontinuierlich unser Netzwerk, um unserer Schulgemeinschaft ein größeres Angebot zu bieten. Die Zusammenarbeit mit internationalen Partnern und die Integration globaler Themen in unseren Unterricht sind zentrale Elemente unserer Schulentwicklung. Wir freuen uns darauf, die gewonnenen Erkenntnisse und Kontakte in die Praxis umzusetzen und unsere Schule weiter zu internationalisieren, sagt die Schulleiterin Michaela Makosz.

WUS: <https://wusgermany.de/de/internationale-studierende/grenzenlos-globales-lernen-der-beruflichen-bildung/lehrkooperationen-fuer-die-zukunft-hessische-berufsschulen-und-die-un-nachhaltigkeitsziele>